

Nyon sort du lot grâce à ses quartiers solidaires

Société

Les deux projets communautaires ont été reconnus en Suisse et dans les pays voisins comme une action sociale à suivre

Yves Merz

Il ne s'agit pas d'annoncer une victoire avec un prix à la clé. Mais de relever que lors de l'édition 2015 du Forum organisé par l'Office fédéral du développement territorial (ARE), les deux quartiers solidaires de Nyon ont été cités en exemple. Pro Senectute Vaud et la Ville de Nyon, qui ont présenté ces projets au forum, se disent «très honorés par cette reconnaissance et souhaitent servir d'exemples pour d'autres communes en Suisse ou à l'étranger».

Parmi les activités mises en place en faveur des aînés, Pro Senectute Vaud développe depuis près de quinze ans des projets de type participatif, selon la méthode «Quartiers Solidaires». La finalité de ces projets est de faciliter l'intégration des personnes âgées au sein de leur quartier afin d'améliorer leur qualité de vie. Actuellement, ce ne sont pas moins de vingt-quatre quartiers solidaires qui ont été développés dans le Canton de Vaud.

A l'écoute de sa population, lors de la démarche Companyon, la Ville de Nyon a pris au sérieux l'un des thèmes prioritaires iden-



Des aînés et des enfants se sont rencontrés dans le cadre du projet «Quartier Solidaire» Unyon NordEst. FLORIAN CELLA

tifiés par les citoyens, à savoir une «Envie de quartiers». C'est ainsi que le premier quartier solidaire de Nyon est né en avril 2008, pour devenir autonome en 2013, avec l'association Unyon NordEst, qui regroupe une trentaine d'habitants. La même année, un deuxième quartier solidaire situé à l'ouest de Nyon s'est mis en place. Il se trouve actuellement en phase de développement.

Au-delà des générations

Mais en quoi les projets nyonnais se distinguent-ils des autres projets dans le canton de Vaud? «Dès le départ, nous avons voulu que le projet ne s'adresse pas seulement aux aînés mais à toute la

population, explique Stéphanie Schmutz, municipale en charge de la Cohésion sociale. Dans le premier projet Unyon NordEst, on a d'abord cherché la rencontre entre les aînés et les jeunes. Et désormais, nous voulons impliquer l'ensemble des habitants d'un même quartier. C'est ce qui nous distingue des autres quartiers solidaires suivis par Pro Senectute.»

La municipale ajoute qu'après une phase de mise en place du projet, le but est que les habitants organisent eux-mêmes les animations du quartier. «D'un autre côté, il est important de ne pas solliciter excessivement les bénévoles, raison pour laquelle la Ville

de Nyon met des travailleurs sociaux à leur disposition pour accompagner certaines de leurs actions», précise Anne-Catherine Crisinel Merz, adjointe au chef de service.

Cette politique tente de s'adapter à la forte croissance démographique de la cité. Des groupes d'habitants actifs dans l'animation de leur quartier existent aussi à La Levratte et à La Redoute. «Nous avons également des projets dans les futurs quartiers du Stand, où il y aura un local communautaire, et aux Jardins du Couchant, où nous envisageons de construire une maison de quartier», annonce Stéphanie Schmutz.